

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LIBRO SEGUNDA VUELTA PRESIDENCIAL

PRESENTA IEEQ LIBRO SOBRE LA SEGUNDA VUELTA PRESIDENCIAL

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la presentación, a través de medios digitales, del libro “Segunda vuelta presidencial: una experiencia global” coeditado por este organismo y la editorial Tirant lo Blanch. El Consejero Presidente del Instituto y coordinador de la obra, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el objetivo no es hacer una recomendación para incorporar dicho mecanismo en México, sino para conocer diversos aspectos técnicos que deben considerarse en su discusión; además de analizar 30 iniciativas presentadas en el Congreso Federal en los últimos 20 años. La Consejera Electoral y coordinadora de la publicación, Gema Morales Martínez, explicó que aportan al texto 30 autoridades electorales e integrantes de la comunidad académica en: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Perú, Austria, Túnez, Croacia, Rumania, Bulgaria, Polonia, República Centroafricana y Senegal; así como representantes de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales, la Organización de los Estados Americanos, la Oficina de Instituciones Democráticas y Derechos Humanos y el Instituto Electoral para la Sustentabilidad de la Democracia en África. Del mismo modo, el Consejero Electoral y moderador, Luis Octavio Vado Grajales, señaló que el libro demuestra el interés del IEEQ por seguir acercando los temas democráticos a la ciudadanía, que el conocimiento no tiene fronteras y que la democracia es un asunto local, nacional e internacional. Juan Carlos Galindo Vacha, Ex Registrador Nacional de Colombia, apuntó que la segunda vuelta presidencial ha fortalecido el sistema electoral y político de su país, ya que hay una mayor reflexión de las y los votantes acerca del sufragio; asimismo, mencionó algunos retos inmediatos como: el presupuesto, los tiempos de implementación, la participación ciudadana y la educación cívica. Fernando Tuesta Soldevilla, Politólogo de la Pontificia Universidad Católica de Perú y Ex Jefe de la Oficina Nacional de Procesos Electorales, resaltó la calidad de la obra editorial y refirió que no existe un solo modelo de segunda vuelta, sino que depende del régimen político, la simultaneidad, el voto obligatorio y otras variables particulares de cada nación. Por su parte, Zetty Bou Valverde, Magistrada del Tribunal Supremo de Elecciones de Costa Rica, comentó que se trata de una investigación seria acerca de un tema relevante para la transición democrática en el mundo desde la perspectiva doctrinal, histórica y comparada. Alejandro Villalba, Coordinador General del Rector de la Universidad Nacional de Rosario en Argentina, consideró que el texto brinda puntos para el análisis sobre la figura de la segunda vuelta, como una herramienta que debe responder a la tradición de cada país y contribuir a la legitimidad de las autoridades electas. Esta es la tercera entrega de la serie “experiencia global” coeditada por el IEEQ y Tirant lo Blanch; la presentación completa del último libro puede verse en: <https://cutt.ly/fp4vx2i>

<https://inpro.com.mx/index.php/2020/07/15/presenta-ieeq-libro-sobre-la-segunda-vuelta-presidencial/>

<https://elqueretano.info/trafico/presenta-ieeq-libro-sobre-la-segunda-vuelta-presidencial/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-presento-el-libro-segunda-vuelta-presidencial-una-experiencia-global-5499358.html>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=6924>

<https://www.queretarotv.com/presenta-ieeq-libro-sobre-la-segunda-vuelta-presidencial/>

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

<https://queretaro24-7.com/presenta-ieeq-libro-sobre-la-segunda-vuelta-presidencial/>

<https://entrelinesasqro.com/2020/07/15/presenta-ieeq-libro-sobre-la-segunda-vuelta-presidencial/>

ELECCIONES 2021

PA: EN 2021, ALTERNANCIA O PERMANENCIA: IEEQ

QUERÉTARO SE DEBERÁ HOMOLOGAR A PROTOCOLOS PARA CAMPAÑAS ELECTORALES POR EL COVID-19. El estado de Querétaro tendrá que homologarse a los protocolos nacionales que se establezcan para las elecciones a puestos populares del siguiente año, indicó la directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón. “Algo muy puntual para la cuestión del periodo electoral es que consideramos que seguramente habrá un proceso homologado a nivel nacional. Hemos varios estados y creo que cambia la Cámara de Diputados; hay procesos nacionales y locales que por lo tanto tendrán que ser unificados”, estableció. La funcionaria de Salud consideró que principalmente se deberán de cuidar los eventos masivos durante las siguientes campañas, factor que podría ser un riesgo para la propagación de contagios del virus COVID-19. “Seguramente una de las cosas que tendrán que ser bien cuidadas en la parte de las campañas es esta cuestión de los eventos masivos. Seguramente se va a hacer un punto clave para vigilar, pero tendrán lineamientos de nivel federal para hacerlo todo en un proceso homologado”, dijo. Corresponderá a la sociedad votar la permanencia del PAN o por una cuarta alternancia en la gubernatura y a las instituciones proteger la decisión, advirtió el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, a menos de 11 meses de los comicios y en entrevista exclusiva por el X aniversario del periódico PLAZA DE ARMAS, que se cumple hoy. En preparación del proceso que arrancará entre el 16 y 31 de octubre próximo, con un listado nominal de 1,676,382, lo que representa un incremento de 5.9 por ciento con respecto a la elección de 2018, el árbitro estatal -por tercera vez- dijo estar convencido de “que las y los ciudadanos de Querétaro refrendaremos nuestra convicción democrática en las urnas, lo que permitirá formar gobiernos legítimos y coadyuvar a la gobernabilidad, así como a la paz social, de nuestros municipios y de la entidad”. Romero Altamirano, maestro en arquitectura por el Tecnológico de Querétaro y licenciado en derecho por la Universidad del Valle de México, informó también que, en medio de la pandemia y en coordinación con el INE, están replanteando de manera integral sus procedimientos en las distintas etapas del proceso comicial que culminará el domingo 6 de junio de 2021, para ajustarse a la nueva normalidad, sin menoscabo de la transparencia ni los principios que rigen la función electoral. Además, “en el Instituto nos encontramos en una etapa de análisis con miras a la adecuación de toda la normatividad interna, luego de la publicación de la Ley Electoral del Estado el pasado 1 de junio”. Como parte de los actos preparatorios del proceso electoral, están teniendo acercamientos con instituciones y organizaciones afines, a efecto de garantizar por primera vez el voto de los ciudadanos queretanos en el exterior para la elección de la gubernatura y la participación política de personas indígenas, entre otros aspectos novedosos del marco jurídico. Será, añadió, en 2021 cuando se realizarán las actividades más visibles para la ciudadanía, como las precampañas y la obtención de respaldo ciudadano para las candidaturas independientes, las campañas electorales, el registro de candidaturas, los debates, el periodo de reflexión, la jornada electoral y las sesiones de cómputo. Declaró que la sociedad queretana ha puesto la vara alta en cuestiones democráticas “lo cual nos motiva en el Instituto, no solo a cumplir con nuestras obligaciones legales, sino a sumar esfuerzos con instituciones y sociedad en general, para la consecución de esta meta común”. La entrevista con el árbitro electoral Gerardo Romero Altamirano para la serie de aniversario del periódico Plaza de Armas se hizo a distancia, con el apoyo -que mucho le agradecemos- del coordinador de comunicación social del IEEQ, Héctor Maqueo González. **NUEVA LEY Y NORMALIDAD. PLAZA DE ARMAS: ¿Cómo vive esta etapa del Coronavirus? GERARDO ROMERO ALTAMIRANO:** La pandemia causada por el Covid-19 ha dado pie a cambios profundos en

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

todos los órdenes y ámbitos de la vida cotidiana, en la economía, la sociedad y, desde luego, implica nuevos retos para la democracia. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no es ajeno a esta realidad ni al cambio constante, que es propio de esta materia. Por ello, en el Instituto estamos en un proceso permanente de adaptación, actualización y formación para seguir entregando buenas cuentas a la ciudadanía queretana. En el marco de la contingencia sanitaria, y atendiendo en todo momento las disposiciones de las autoridades competentes, hemos dado continuidad a las actividades ordinarias del Instituto y aquellas encaminadas a la preparación del proceso electoral local 2020-2021. Con apoyo en distintos recursos tecnológicos, sesionaron por primera vez en la historia del Instituto, de manera virtual, el Consejo General y todas las comisiones de trabajo. Además, se han llevado a cabo acciones a distancia en materia de educación cívica, conversatorios, paneles, mesas de diálogo, presentaciones de libros, entre otros, para el cumplimiento de los fines institucionales. Aquí es importante destacar que, gracias a los medios digitales, hemos contado en estos eventos con la participación de ponentes internacionales, provenientes de hasta de 5 países distintos en la misma actividad, lo que sería incosteable de manera presencial. **PDA:** ¿Cuáles son los retos frente al desempleo y las consecuencias económicas que nos dejará la pandemia? **ROMERO:** En lo que corresponde al IEEQ, durante el proceso electoral ofrecerá distintas oportunidades de empleo remunerado a la ciudadanía, a través de convocatorias públicas. En septiembre del presente año, se emitirán las convocatorias relativas a las Consejerías y las Secretarías Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales; en los meses de febrero a abril de 2021, se abrirán las correspondientes al personal que operará el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). **GBIERNOS LEGÍTIMOS. PDA:** ¿Cómo vislumbra el futuro de Querétaro para los próximos años? **ROMERO:** En el futuro mediano, el 6 de junio de 2021, estoy convencido que las y los ciudadanos de Querétaro refrendaremos nuestra convicción democrática en las urnas, lo que permitirá formar gobiernos legítimos y coadyuvar a la gobernabilidad, así como a la paz social, de nuestros municipios y de la entidad. **PDA:** ¿En su opinión cuáles son los principales problemas del Estado y cómo debemos enfrentarlos? **ROMERO:** En el ámbito democrático, contamos con un sistema electoral que ha probado su funcionalidad; el andamiaje jurídico e institucional que hemos construido nos garantiza la celebración de elecciones libres y justas. De nuevo, es responsabilidad de todas y todos contribuir a ello. **PDA:** ¿Cuáles diría que son las perspectivas en su materia? **ROMERO:** La sociedad queretana ha puesto la vara alta en cuestiones democráticas, lo cual nos motiva en el Instituto, no solo a cumplir con nuestras obligaciones legales, sino a sumar esfuerzos con instituciones y sociedad en general, para la consecución de esta meta común. En coordinación con el INE, estamos replanteando de manera integral nuestros procedimientos en las distintas etapas del proceso comicial, para ajustarnos a la nueva normalidad, sin menoscabo de la transparencia ni los principios que rigen la función electoral. Además, en el Instituto nos encontramos en una etapa de análisis con miras a la adecuación de toda la normatividad interna, luego de la publicación de la Ley Electoral del Estado el pasado 1 de junio. Como parte de los actos preparatorios del proceso electoral, estamos teniendo acercamientos con instituciones y organizaciones afines, a efecto de garantizar por primera vez el voto de las y los queretanos en el exterior para la elección de la gubernatura, la participación política de personas indígenas, entre otros aspectos novedosos del marco jurídico. **MIGRANTES E INDÍGENAS. PDA:** ¿Cómo espera Usted el desarrollo del año electoral? **ROMERO:** Existen múltiples retos y desafíos a los cuales hay que prestar total atención durante cada una de las etapas del proceso electoral; no obstante, advertimos dos aspectos que serán fundamentales: el cuidado de las elecciones en términos de salud y la comunicación con la ciudadanía. Actualmente, en el Instituto estamos desahogando las actividades propias de la fase preparatoria, como la adecuación de las normas internas, para dar inicio formal al proceso comicial local entre el 16 y el 31 de octubre del presente año, de acuerdo a la nueva Ley Electoral del Estado. Será en 2021 cuando se realizarán las actividades más visibles para la ciudadanía, como las precampañas y la obtención de respaldo ciudadano para las candidaturas independientes, las campañas electorales, el registro de candidaturas, los debates, el periodo de reflexión, la jornada electoral y las sesiones de cómputo. El Instituto guiará

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

su actuar, una vez más, conforme a los principios de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, máxima publicidad y objetividad; sin embargo, será responsabilidad de todos los actores del proceso electoral (autoridades, partidos políticos, candidaturas independientes y ciudadanía) el adecuado desarrollo del mismo. **PDA:** ¿Permanencia o cuarta alternancia estatal? **ROMERO:** Es una decisión que corresponderá a la ciudadanía y a las instituciones protegerla. **PDA:** ¿Qué opina del desempeño de los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y Francisco Domínguez Servién? **ROMERO:** Desde el IEEQ, mantenemos una relación de absoluto respeto y coordinación institucional con los tres órdenes de gobierno, lo cual es indispensable para la organización exitosa de los procesos electorales. **CONTRA DESINFORMACIÓN.** **PDA:** ¿Qué opina de la libertad de expresión? **ALTAMIRANO:** Es un derecho fundamental por excelencia, base de un régimen que se precie de ser democrático. No es sólo tarea de las autoridades, sino de la sociedad en general garantizarla, así como el derecho a la información. Tener un debate público vigoroso, con información verídica, es de vital importancia ante fenómenos como la desinformación y las noticias falsas que debilitan el sistema democrático. **PDA:** ¿Algo que desee agregar? **ALTAMIRANO:** Recordar que el éxito de un proceso electoral es responsabilidad de toda la ciudadanía. Es fundamental estar bien informados, conocer nuestros derechos para ejercerlos, tener conciencia de los datos que generamos y compartimos a las demás personas. **PDA:** Muchas gracias. (PA principal y 5)

<https://plazadearmas.com.mx/lo-nuevo-candidatos-indigenas-y-voto-de-migrantes/>

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

-¡PREEPAREN!- Pluralidad. A partir de hoy iniciamos la publicación de la serie de entrevistas de aniversario con los personajes de la actualidad queretana. Han sido convocados los líderes del empresariado, la academia y dirigentes de partido con sus posibles candidatos para lo que viene. Nuestras páginas están abiertas a todos los signos políticos que deseen expresarse. Este jueves abrimos con el árbitro de las contiendas del 2015, 2018 y 2021: Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral de Querétaro. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/diez-anos-de-informar-a-los-queretanos/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EVENTOS MASIVOS EN CAMPAÑAS DEBERÁN VIGILARSE PARA EVITAR CONTAGIOS: SESEQ

Los eventos masivos durante las campañas electorales, serán uno de los puntos claves que deberán vigilarse para evitar contagios de Covid-19. La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, indicó que seguramente una de las cosas que tendrán que ser muy cuidadas son la parte de las campañas, en cuanto a eventos masivos, al referir que seguramente será un punto clave para vigilar. (N 6, RQ)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN BUSCA EVALUAR A PRÓXIMOS CANDIDATOS

El PAN buscará contar con una comisión que analice la viabilidad de aspirantes y suspirantes a un cargo de elección popular, adelantó Agustín Dorantes, presidente del Comité Estatal del PAN. (...) En cuanto al embargo que

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

anunció el alcalde de Colón contra el AIQ, Dorantes Lámbarri declaró que serán los tribunales jurisdiccionales los que determinarán lo que compete. (DQ 1 y 4, N 5, EUQ 2)

PRI

CEN DEL PRI DEBE INFORMAR SOBRE LA RESTITUCIÓN DE JUAN JOSÉ RUIZ

Por Jahaira Lara

El CEN del PRI debe informar que se ha hecho en torno al cumplimiento de la resolución que ordena restituir a Juan José Ruiz como presidente del CDE de Querétaro. Se espera que el CEN sea notificado hoy respecto al origen del TEEQ para que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI informe los actos y trámites llevados a cabo para dar cumplimiento. (N 1 y 6)

MORENA

ARTURO MAXIMILIANO DESCARTA CANDIDATURA

Aunque en diferentes puntos de la ciudad, como la autopista 57 México-Querétaro, se visualizan espectaculares del analista político, Arturo Maximiliano García, éste descartó a Diario de Querétaro lanzarse por una candidatura por Morena en el siguiente proceso electoral. (DQ 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BLINDAJE SANITARIO... O NO REABREN ESCUELAS

La USEBEQ implementará 3 filtros de corresponsabilidad para cuando el regreso a clases sea presencial, así como la sana distancia, jornadas de desinfección de aulas y uso obligatorio de cubre bocas. (DQ principal)

N: RECUPERAN CINCO MIL EMPLEOS: FDS

El gobernador Francisco Domínguez Servián, destacó que en junio recuperaron cinco mil empleos y mientras que, de acuerdo a la información del IMSS, a nivel nacional, reportan que la pérdida de empleos asciende a un millón 133 mil 67, en Querétaro entre febrero y junio, se han perdido 34 mil empleos formales como consecuencia de la emergencia sanitaria. (N principal)

AM: AVALAN TREN MÉXICO- GUANAJUATO

Javier Jiménez Espriú, titular de la SCT ratificó a pregunta expresa de AM de Querétaro, que el tren de pasajeros desde Ciudad de México hacia Querétaro y Guanajuato, es un proyecto que espera concretar su licitación en este año y lanzar la convocatoria de concesión al sector privado para financiar el proyecto. (AM principal)

EUQ: ESTADO, SITIO 7 NACIONAL POR TASA DE LETALIDAD

Querétaro tiene la séptima tasa de letalidad más alta del país, con 14.6 decesos por cada 100 casos confirmados, indicó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (EUQ principal)

CQRO: REPORTAN AFECTACIONES POR LLUVIAS EN EL MUNICIPIO DE COLÓN

Diecinueve aeronaves -principalmente ejecutivas- desplazadas desde su posición de atraque; una aeronave ligera volcada; la caída de la puerta de un hangar, anuncios espectaculares, dos cercas de malla ciclónica, ramas y antenas

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

de radiocomunicación derribadas fueron parte del saldo que dejó la lluvia que se registró este miércoles en el AIQ, la cual estuvo acompañada de granizo y vientos de hasta 105 kilómetros por hora. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN INVESTIGAR CASO DE TRABAJADOR FALLECIDO POR COVID-19

Tras el deceso por Covid-19 de Amadeo Margarito Tovar López, trabajador del área de mantenimiento en el Congreso de Querétaro, los legisladores Agustín Dorantes, del PAN, y Jorge Herrera, del PVEM, solicitaron una investigación al interior del recinto legislativo para descartar que se haya incurrido en alguna irresponsabilidad, pues Tovar López no debió ir a trabajar porque se encontraba en el grupo de personas vulnerables. (DQ 7, CQRO 3, RQ)

REALIZARÁN EL 29 DE JULIO INFORME DE LA 59 LEGISLATURA

Por Janet López

Se extremarán precauciones en el informe de la 59 Legislatura local, programado para el 29 de julio, esto para evitar los contagios por Covid-19 informó el diputado Jorge Herrera, integrante de la Mesa Directiva. Remarcó que será a puerta cerrada, únicamente podrán ingresar los diputados, sin personal que lo asista y, de los trabajadores del Congreso únicamente estarán los indispensables. (Q)

CONGRESO RECONOCERÁ CON LETRAS DORADAS AL PERSONAL DE SALUD

Por Zulema López

El próximo 23 de julio, la 50 Legislatura local sesionará para colocar las letras doradas en el Congreso con el propósito de reconocer la labor del personal de salud por su labor ante el Covid-19, informó el diputado del PVEM, Jorge Herrera. Mientras que el 29 de este mismo mes se llevará a cabo el informe del Congreso local. (EUQ 6)

ADVIERTE DIPUTADA SOBRE ROBO DE IDENTIDAD PARA COMETER ILÍCITOS

Por Katia Lemus

Beatriz Robles, diputada federal por Morena, aseguró que tiene conocimiento de casos de robo de identidad en Querétaro que son utilizados por miembros de la delincuencia para cometer ilícitos. Recordó que, en varias ocasiones, Santiago Nieto, titular de la UIF, ha reconocido que se investigan presuntos vínculos de empresas queretanas con el crimen organizado. (CQRO 6)

PODER EJECUTIVO

PESE A COVID, MANTIENEN EL PRESUPUESTO SIN RECORTES

Por Marittza Navarro

Ante la crisis sanitaria por Covid-19, en Querétaro no ha sido necesario recortar presupuesto en ninguna área, por el contrario, la apuesta es inyectar recursos para reactivar la economía, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servián. Aunque no se ha revelado la cantidad de recursos que se han destinado a la atención de la pandemia, el mandatario estatal aclaró que no se detendrá ningún proyecto de obra pública. (EUQ 1 y 3)

ANUNCIA PANCHO ENTREGA DE 100 MIL CUBREBOCAS MÁS PARA QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servián, anunció que se entregarán de manera gratuita otros 100 mil cubrebocas en 50 puntos del estado para evitar la propagación del COVID-19. En una charla virtual con militantes

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

de Acción Nacional, planteó que estas herramientas de barrera son adicionales a los 400 mil anunciados en días pasados. También señaló que los alcaldes metropolitanos han entregado 314 mil de forma gratuita. (ADN)

PACTO FISCAL NO SE CONCRETARÁ HASTA 2022

Por Khalid Osorio

El pacto fiscal que proponen algunos gobernadores establece que, de cada peso recaudado, la Federación se quede con 80 centavos; 20 para los estados; y 10 para los municipios en lugar de la fórmula 80, 15, 5 que se maneja en la actualidad. El presidente de GOAN, Francisco Domínguez Servién mencionó que, en caso de existir voluntad política, este pacto no se concretará antes del 2022. (AM 6)

PRESIDENTE DEL DIF DE QUERÉTARO DA POSITIVO A COVID-19

Dentro del país las autoridades de la Secretaría de Salud han dado a conocer que el día de hoy se tiene un registró, de 7,051 nuevos casos de COVID-19 y 836 nuevos fallecimientos. Asimismo se dio a conocer que la esposa del gobernador Francisco Domínguez Servién, Karina Castro de Domínguez, acaba de dar positivo a COVID-19. (LVDQ)

SON YA 399 LOS DECESOS POR COVID-19, EN QUERÉTARO

La SESEQ informó que ya son 399 los decesos por Covid-19 en la entidad, mientras que los casos acumulados suman dos mil 889. Indicó que este miércoles perdieron la vida dos hombres, además de que se sumaron 65 casos más, incluida una menor de seis años de edad. Señaló que se encuentran 163 pacientes hospitalizados, de los cuales 77 se encuentran graves. Con manejo en domicilio 275 pacientes y 19 en Unidad Médica y de Aislamiento Covid-19. (N 4, Q)

QUERÉTARO REPORTA 2 MIL 824 CASOS DE COVID-19

En Querétaro un hombre de 52 años con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, un hombre de 55, un hombre de 58 con hipertensión arterial, una mujer de 60 con enfermedad pulmonar obstructiva crónica, un hombre de 68, un hombre y una mujer de 69 años con hipertensión arterial y obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. Se tiene un registro acumulado de dos mil 824 casos de COVID-19; 42% son mujeres y 58% son hombres. (PI)

DESTACA SESEQ BUEN COMPORTAMIENTO DE LA POBLACIÓN ANTE COVID-19

Por Silvia Chávez

La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, aseveró que en el estado de Querétaro se ha registrado un buen comportamiento de la población respecto al cumplimiento de las medidas sanitarias y también una baja movilidad. (RQ)

QUERÉTARO EN EL SÉPTIMO LUGAR CON MAYOR LETALIDAD POR COVID-19

El estado de Querétaro ocupa el lugar número siete dentro de los estados con mayor letalidad a causa de Covid-19, según datos de la Secretaría de Salud. Al respecto la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, señaló que la letalidad es una aproximación a una realidad, pues la vigilancia centinela no permite tomar muestras a toda la población. (PA 1 y 8, EQNO, DQ 1 y 5, ADN)

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

HAY 52 SOSPECHOSOS ENTRE LOS BURÓCRATAS

Por Paulina Rosales

Se han registrado nueve casos positivos de Covid-19 y aproximadamente 52 sospechosos en el personal sindicalizado, indicó el presidente del Comité de Vigilancia en funciones de dirección del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, Alejandro Medina. De los nueve casos confirmados, Medina Manríquez detalló que cinco corresponden al Poder Ejecutivo, dos se registraron en el INDEREQ, y el resto en el Cecyteq, así como uno en el Congreso del Estado. (DQ 7)

REPORTAN 9 CASOS DE COVID-19 EN DEPENDENCIAS DE GOBIERNO EN QUERÉTARO

El presidente de la comisión de Vigilancia en funciones de dirección del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE) en Querétaro, Alejandro Medina Manríquez, confirmó que hasta el momento se han presentado 9 casos de contagio de COVID-19 en alguna de las 21 dependencias de gobierno. (EUQ 1 y 6, CQRO 2, RQ, Q)

USEBEQ ANALIZA APLICAR FILTROS DE INGRESO AL REGRESO A CLASES PRESENCIALES

El regreso a clases presenciales de los estudiantes de educación básica en el estado de Querétaro será cuando el semáforo epidemiológico se encuentre en color verde y por determinación del Comité Técnico de Salud. El Coordinador General de la USEBEQ, Enrique de Echavarri, reiteró que se podrá regresar a las aulas de clase, cuando el Comité Técnico de Salud del Estado determine que hay las condiciones, independientemente de que el semáforo epidémico esté en verde. (Q, CI, AQ)

PADRES INCONFORMES CON USEBEQ POR ASIGNACIÓN DE ESCUELAS EN QUERÉTARO

Por Carla Cecilia Anaya López

Padres de familia se pronuncian inquietos luego de que la USEBEQ, diera a conocer los resultados de asignación de planteles para el nuevo ciclo escolar. Los resultados de preinscripción para preescolar, primaria y secundaria, fueron lanzados el pasado 13 de julio, a través de su portal oficial, usebeq.edu.mx/said, donde la misma Unidad, adelantó que los resultados son definitivos y no se podrán hacer modificaciones al listado. (RQ)

LANZA SEJUVE CONVOCATORIA 'DISEÑANDO CUBREBocas CREATIVOS'

Con el propósito de contribuir al cumplimiento de las medidas de prevención para mitigar y prevenir los contagios por COVID-19, la Sejuve lanzó la convocatoria 'Diseñando Cubrebocas Creativos', la cual tiene el objetivo de crear por la salud, destacó su titular, Rodrigo Ruiz. (N 2, LDH)

QUERÉTARO PARTICIPÓ EN REUNIÓN DE TRABAJO CON CANADÁ

Marco Del Prete, titular de la Sedesu, participó en una reunión de trabajo respecto a las distintas oportunidades económicas que se abren entre nuestro país y Canadá, luego de la entrada en vigor del T-MEC. (N 7, CQRO 12G, PI)

RETOMAN TREN MÉXICO- QUERÉTARO PROYECTO QUE SE PLANTEÓ CON E. PEÑA

Por Tina Hernández

Tras la cancelación de la licitación para la construcción del Tren de Alta Velocidad, México- Querétaro en 2014, el titular de la SCT, Javier Jiménez, aseguró que el proyecto se realizará este sexenio. (N 1 y 2)

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

MUNICIPIOS

TROMBA EN COLÓN CAUSA DESTROZOS CON VIENTOS DE 100K 7H Y GRANIZADA

La tromba que golpeó ayer al municipio de Colón, ocasionó diversos daños, afortunadamente sin que se reportaran personas lesionadas. Entre los perjuicios registrados se conoció que ocurrieron sobre la carretera estatal a Bernal, en el AIQ, que fue cerrado; comunidades como Galeras, Viborillas, Purísima de Cubos y México Lindo se tapizaron calles y caminos de granizo, además de cortes de energía eléctrica. (N 1 y 8, AM 4)

FUERTE LLUVIA OBLIGA A CERRAR OPERACIONES EN EL AEROPUERTO

La tarde de este miércoles una fuerte lluvia en el municipio de Colón obligó al cierre de las operaciones aéreas en el AIQ. Así lo anuncia la propia terminal aérea en un comunicado a través de Twitter. La zona aledaña entre el municipio de El Marqués y Colón ha resultado con complicaciones viales, así como un árbol caído que está bloqueando la carretera estatal. La fuerte lluvia acompañada de granizo también ha causado diversos daños. (AM 7, PA 5)

EMPREENDEDORES, LA CLAVE PARA EL DINAMISMO ECONÓMICO LOCAL

Los emprendedores son los principales promotores para la inversión y creación de empleos, de ahí la importancia de apoyar ideas innovadoras que incidan en la calidad de vida de los queretanos, aseveró el alcalde Luis Nava al encabezar la graduación de la 2da generación del modelo de incubación EMPRENDEDENTE. Gracia a la colaboración con la Universidad Anáhuac se graduaron 16 diferentes proyectos, trabajos paso a paso en un modelo de incubación que busca darles las bases para la creación de empresas sólidas. (N 1 y 3)

VISITA NAVA A BENEFICIARIOS DE PROGRAMA DE ACCESO AL FINANCIAMIENTO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó a algunos de las y los beneficiados del Programa de Acceso Preferencial al Financiamiento, que reconocieron que sus créditos hicieron la diferencia entre cerrar permanentemente sus negocios, o poder hacer frente a la crisis económica que representa la pandemia por el Covid-19. (DQ 1 y 7, N 3, EUQ 2, Q, RQNX, CI, ADN)

ACTIVAN PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

En sesión ordinaria de cabildo, el H. Ayuntamiento aprobó el Programa de Ocupación Temporal como parte de la estrategia del Municipio de Querétaro para apoyar a la población que más lo necesita para enfrentar la contingencia sanitaria por el COVID-19, aseguró el Presidente Municipal, Luis Nava. (LVDQ, EQNO)

MUNICIPIO DE QRO PAGARÁ 5 MIL AL MES EN PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL

El municipio de Querétaro pagará cinco mil pesos mensuales a los ciudadanos que ingresen al programa de ocupación temporal, en el marco de la emergencia sanitaria; informó Arturo Torres, secretario de desarrollo humano y social. El funcionario detalló que el proyecto arrancará a partir del 3 de agosto, y será durante dos meses, cuando harán labores como limpieza de espacios públicos, mantenimiento vial, desmalezado, encuestas, plantación de árboles, y otras actividades de las diferentes dependencias. (DQ 7, N 3, EUQ 1 y 12C, Q, IN, CI, AQ)

PRORROGAN ENTRADA EN VIGOR DE LA RESTRICCIÓN DE TRÁNSITO DE UNIDADES PESADAS

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó prorrogar la entrada en vigor de los lineamientos del reglamento de movilidad del municipio que restringen el tránsito de unidades de carga pesada en vialidades municipales en un

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

horario de las 6:30 am a las 9 de la mañana, esta medida entrará en vigor a partir del 28 de agosto señaló el secretario de gobierno Apolinar Casillas. (DQ 7, EUQ 1 y 7, CQRO, CQRO 1 y 5, RQNX)

CONFIRMA SECRETARIO DE GOBIERNO QUE HUBO 4 CASOS DE COVID-19 EN LA SSPMQ

Desde el inicio de la emergencia sanitaria se han presentado cuatro casos positivos de Covid-19 en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, informó Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno en la capital. (...) no de los casos más recientes fue el del secretario de seguridad, Juan Luis Ferrusca, quien superó la enfermedad hace algunos días. (DQ 5, N 3, Q)

PRESENTAN ESTUDIOS DE CICLOVÍAS

El estudio de la Red de Ciclovías que comenzó la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro el año pasado, ya fue presentado a la UCIQ y al Consejo Temático Municipal de Urbanismo y Movilidad. (AM 4)

RECIBEN DONACIÓN DE POLLOS, 350 FAMILIAS VULNERABLES DE CALAMANDA

El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Gobierno y la Coordinación municipal de Protección Civil realizó la entrega de 350 pollos a personas vulnerables de la comunidad de Calamanda. La donación se realizó, a través de la empresa Pilgrim's Pride con el objetivo de apoyar a los habitantes marquesinos, disminuyendo el impacto por la contingencia sanitaria en la economía familiar, destacó el titular de PC, Alejandro Vázquez. (DQ 2, Q, CI, LDH, AQ)

EL MARQUÉS EXTIENDE EL PLAZO PARA PAGO DE PREDIAL

En apoyo a la economía familiar, el municipio de El Marqués extendió la fecha del pago del predial sin multas ni recargos hasta el 14 de agosto. El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega reiteró su compromiso por salvaguardar la integridad física y continuar apoyando con diversas acciones a los habitantes de la demarcación. (AM 13)

ENTREGAN APOYOS PARA VIVIENDA EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la entrega simbólica de vales de apoyos para mejoramiento de vivienda del programa "Corregidora Avanza", los cuales consistieron en tabicón, tinaco, impermeabilizante y láminas. Estos apoyos se entregan después de recibir una solicitud, realizar un estudio socioeconómico y de revisar los criterios de vulnerabilidad, principalmente madres o padres solteros, adultos mayores, y familias donde existan personas con discapacidad. (IN, VI)

SUPERVISA RUTAS DE MOVILIDAD VECINAL

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa realizó un recorrido para supervisar el funcionamiento de las rutas del programa de movilidad Vecinal y mantener un diálogo con las pasajeras. La reactivación del programa de Movilidad arrancó ayer con cinco nuevas rutas y medidas sanitarias para protección de las usuarias. (DQ 2, CQRO 1 y 6)

SANJUANENES APRUEBAN GESTIÓN DE MEMO VEGA: ENCUESTA MITOFSKY

Por Carla Cecilia Anaya López

Seis de cada diez habitantes en San Juan del Río, Querétaro, aprueban y se pronuncian satisfechos con la gestión de Memo Vega, presidente municipal por el PAN, apunta Consulta Mitofsky. La encuesta "Alcaldes de México", correspondiente a la evaluación del mes de junio del presente año, señala que Memo Vega, presenta una

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

aceptación del 54.4% entre los habitantes, mientras que el 37% rechaza su administración, el 8.3% de los encuestados decidió no responder. (RQ)

SIN AFECTACIONES MAYORES SAN JOAQUÍN, ANTE RECORTE DE PARTICIPACIONES FEDERALES: BELÉM LEDESMA

El municipio de San Joaquín enfrenta una disminución del 40 por ciento en sus participaciones federales en el último mes, afirmó el alcalde, Belém Ledesma, quien señaló que gracias a la disciplina financiera que han implementado, se han tenido que recortar programas pero hasta el momento no se ha visto afectada la operatividad del municipio, “tengo un presupuesto de 120 millones de pesos anuales, en promedio 10 millones de pesos mensuales, estos 4 millones de pesos representan el 40 por ciento”, afirmó. (ADN)

LLEGADA DE REMESAS A SAN JOAQUÍN CAYÓ HASTA 40%

Las remesas provenientes de los Estados Unidos enviadas por migrantes originarios del municipio de San Joaquín han disminuido en un 30 por ciento desde el inicio de la pandemia, afirmó el alcalde de Belém Ledesma. (ADN)

COLÓN Y CADEREYTA DESTACAN PRODUCCIÓN MINERA AL ALZA

Por Khalid Osorio

La producción minera en el estado de Querétaro representó un monto superior a los 9 mil 231 millones de pesos en 2018. En la Entidad operan dos minas que extraen oro, plata, plomo, cobre y zinc, siendo este último el que se extrae en mayores cantidades. (AM 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CANACO INICIA CAMPAÑA PARA EVITAR CONTAGIOS POR COVID-19

La CANACO de Turismo de San Juan del Río, reafirmó su posición de colaboración con las autoridades para evitar el riesgo de contagio por Covid-19. El titular del organismo, Roberto Domínguez, aseguró que ha iniciado una campaña de difusión entre todos sus afiliados, clientes y amigos, bajo el lema de “ESTO AUN NO ACABA”. (PA 8, RQ)

AUMENTA 35% LA REACTIVACIÓN DE CONSTRUCTORAS DE LA CMIC

En este momento, llega a 35% las empresas de la CMIC que ya están trabajando en la obra pública, luego del reinicio de actividades; informó el Presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde. Agregó que, desde el 17 de junio, en que el gobierno federal determinó que el sector de la construcción es actividad esencial, comenzaron inmediatamente las licitaciones de obras en las presidencias municipales y en dependencias, como la CEI y la SDUOP; y ya están iniciando las obras. (AM 5, AQ, EQNO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - RECORTES

Por Adán Olvera

Este 2020 es un año para el olvido, además de una crisis de salud y muertes de miles de mexicanos se estima que podrían llegar a 100 mil en noviembre por los efectos de la pandemia de Covid-19. Viene una crisis económica de proporciones similares o peores a la de 1995 y es que, imagine, los gobiernos estatales han sufrido recortes a sus participaciones federales por más de 18 mil 456 millones de pesos de las aportaciones y participaciones federales

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

durante los primeros cinco meses de 2020. Son datos del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. La presidenta de la Comisión de Hacienda, Patricia Terrazas (PAN), dijo que si bien la baja recaudación y la caída en el precio del petróleo explican la disminución de los recursos que la Federación, el verdadero problema es que el Gobierno federal está “apretando” como marido celoso a los gobiernos estatales. Y es que es de las formas más primitivas de control, cerrar la llave de los recursos y es que en los tiempos más álgidos de la misoginia, el marido proveedor “castigaba a la esposa y cancelaba los recursos y ni para maquillaje había; el ejemplo es grotesco pero algo así le está pasando a los estados de la República. Cómo estarán las cosas que la falta de dinero afecta nada más y nada menos que a la Ciudad de México, que ha dejado de recibir 775 millones de pesos por concepto de participaciones y 2 mil 620.8 millones de pesos de aportaciones calendarizadas. Desde la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) le piden a la Federación un nuevo pacto fiscal para que las entidades obtengan mayores recursos. La pandemia está dejando muchas cosas al descubierto y la buena relación de los gobernadores y presidentes municipales con la Federación, que en ocasiones presumen como actos republicanos e institucionales, no es tan cierta como quieren hacer parecer; no hay dinero público porque hay mucho programa de reparto de recursos que según sacará a los pobres de su realidad y cambiarán su destino; es una apuesta que seguramente está perdida y que traerá en 2021 más recortes como nunca antes vistos. **DE REBOTE.** Octubre y noviembre son los meses claves para el PAN en Querétaro. Deberán de definir su destino y con quién competirán en el 2021, mantener el gobierno del estado es la máxima apuesta, además de meter a la cámara federal cinco legisladores; es un asunto de supervivencia. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

PISTAS. El exregidor Sócrates Valdés dejó huella en su paso por el Centro Cívico durante la administración municipal de Roberto Loyola (2012-2015), tanto que 5 años después aún se le recuerda, aunque no por su trabajo. Al parecer el priista es investigado tras la detención de dos exfuncionarios de la Delegación Villa Cayetano Rubio a quienes se les comprobó que compraban materiales de construcción, supuestamente para obra pública, pero los entregaban en un domicilio particular del municipio de Colón. **REGRESO.** El detalle de la supuesta investigación contra Sócrates es el interés tan particular que tiene junto con su esposa, Antonieta Puebla, en ese municipio donde la entonces diputada local también fue candidata tricolor a alcaldesa y ahora, con apoyo del rebelde Alejandro Ochoa Valencia, amenaza con volverse a postular. **LIMPIA.** Antes de aceptar el apoyo “político” de Ochoa en Colón, Sócrates y compañía deberán sacudirse las fuertísimas sospechas, pero sobre todo la investigación ligada a sus nombres por presuntos daños al erario. (DQ)

ASTERISCOS

INICIA REGISTRO PARA PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL EN LA CAPITAL. Para integrarse al Programa de Ocupación Temporal del Municipio de Querétaro, los candidatos deberán cumplir con labores de limpieza de espacios públicos, mantenimiento vial, desmalezado, encuestas o plantación de árboles, entre otras actividades. Será el día de hoy, cuando la Secretaría de Desarrollo Social y Humano comenzará el registro de solicitantes, mismo que concluirá el próximo 23 de julio mediante la página del Municipio; la intención es que los participantes inicien labores el 3 de agosto y continúen por un periodo de dos meses. **DESCARTAN INCREMENTAR MEDIDAS PARA DISMINUIR LA MOVILIDAD.** Hasta el momento no se plantea endurecer las medidas para restringir la movilidad en la entidad. En otras entidades ya se autorizaron medidas como el toque de queda y ley seca. En Querétaro, se anunció la entrega gratuita de 400 mil cubrebocas para la zona metropolitana y 314 mil para la zona conurbada, mismos que se estarán entregando, principalmente en mercados, tianguis y zonas de gran afluencia. **LEGADO.** El gobernador Francisco Domínguez Servién busca dejar dos obras insignia de su Administración: el nuevo Hospital General que ya se encuentra con un 95% de avance, y el nuevo estadio olímpico. Ambas obras

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

plantea dejarlas terminadas al término de su mandato. **SABIO CONSEJO.** Durante la reunión que sostuvo ayer por la noche el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién con cerca de 500 militantes panistas de Querétaro, emitió un sabio consejo: si no hay un gobierno responsable, ordenado, humanista y que genere comunidad, correrán riesgo las nuevas generaciones. Tip para los futuros candidatos. (AM 8)

BAJO RESERVA

ESTRENAN MANDO EN LA 17 ZONA MILITAR. A partir de este día, Elpidio Canales Rosas se hace cargo de la 17 Zona militar con sede en Querétaro. Es un general de Brigada, nos dicen, que nació en el Estado de México. Su anterior puesto lo desempeñó como comandante de la 23 Zona Militar, en Tlaxcala. Ahí concluyó sus funciones el pasado 31 de mayo. Elpidio Canales, nos comenta, llega a esta tierra en un momento complicado por la crisis epidemiológica que se tiene por el Covid-19, factor que llevó a la Sedena a retirar del puesto a su antecesor Daniel Elpidio Nicolás Camacho, cuyo estado de salud se complicó en las últimas semanas a causa de este virus que ya provocó una crisis sanitaria a nivel global. **EL AEROPUERTO QUERETANO SUSPENDIÓ OPERACIONES TRAS UNA FUERTE GRANIZADA.** Ayer por la noche nuevamente sorprendió la lluvia a la Zona Metropolitana de Querétaro. En la capital del estado, el torrencial se sintió en varios puntos entre ellos Avenida de los Arcos. La zona en la que hubo mayores afectaciones, nos comentan, fue en El Marqués y Colón, donde se dio una fuerte granizada y la caída de árboles. Eso se observó en las comunidades de Viborillas y Galeras, en las inmediaciones del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, que por esta situación climatológica, suspendió por varias horas las operaciones aeronáuticas. (EUQ 2)

DESDE EL SENADO - LA LEY GARROTE DEBE CAER

Por Juan José Jiménez

Decía el líder obrero norteamericano A. Philip Randolph que “la libertad nunca es dada; se gana”. Y, de igual manera, una vez que se gana, no se pueden permitir retrocesos. Muchas generaciones antes de la nuestra lucharon por las libertades que hoy gozamos, como la libertad de expresión, la libertad de culto y la libertad de elegir a nuestras autoridades por la vía democrática, entre otras. No obstante, en pleno siglo XXI, aún hay políticos que se empeñan en atentar contra las libertades. Tal es el caso del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien pretende imponer en el estado la nefasta Ley Garrote, una serie de reformas represivas y autoritarias que, so pretexto de la emergencia sanitaria del Covid-19, pretenden perseguir a los opositores y callar a todo aquel que no obedezca ciegamente a las autoridades estatales. Esta barbaridad de iniciativa, en resumen, se trata de un exceso en las penas cuando la ciudadanía no le haga caso “rápido y de buen modo” al gobierno; situación que llegó incluso al cinismo cuando no se aceptó ponerle una temporalidad a estas normas y cuando en la misma se incluyeron temas que nada tenían que ver con la salud pública, como aquella que sanciona con tres a cinco años de cárcel a quien impida la ejecución de una obra o trabajo público. Desde que se presentaron en el Congreso local estas reformas, diversos actores políticos, así como organizaciones ciudadanas, comenzamos a levantar nuestra voz advirtiendo las terribles violaciones a los derechos humanos que se pretendían imponer en nuestra entidad. Primero, la Secretaría de Gobernación, a través de la Subsecretaría de Derechos Humanos, a cargo de Alejandro Encinas, hizo un llamado a los congresos estatales a no hacer uso del derecho penal para enfrentar la emergencia sanitaria. Posteriormente, a mediados de mayo, yo presenté un punto de acuerdo en el Senado de la República exhortando a **Francisco Domínguez** a que no publicara esta ley en el periódico oficial La Sombra de Arteaga. Asimismo, solicité la intervención de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para que emitiera las recomendaciones pertinentes ante las violaciones a los derechos humanos que dichas reformas representaban. A los pocos días, la CNDH comenzó a realizar una acción de inconstitucionalidad en contra de estas reformas en Querétaro. Gracias a la presión social e institucional, hace unos días **Francisco Domínguez** anunció que vetará

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

“una parte” de la Ley Garrote. Si bien esto es un avance, aún no es suficiente. Por tratarse de una ley que atenta contra las libertades de los queretanos, debe vetarse en su totalidad. Como sociedad debemos seguir empujando hasta lograrlo. El gobernador ya dio un pequeño paso atrás. Que quede claro que nosotros, las y los ciudadanos de Querétaro, no vamos a ceder ni un centímetro de libertad. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

A 13 PAÍSES DONÓ EL PAPA VENTILADORES. Sobre los ventiladores que el Nuncio Apostólico en México, monseñor Franco Coppola, entregó al gobernador Francisco Domínguez, la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) informó que fue a través de la Limosnería Apostólica de la Santa Sede, que el Papa Francisco decidió donar equipos médicos a distintos países, de los cuales México fue uno de los beneficiados, con tres respiradores pulmonares, tres bombas de infusión volumétrica y un oxímetro. El material fue entregado a la Nunciatura Apostólica y puesto a disposición del presidente de la República, “para que, en su calidad de jefe de Estado, estableciera el destino de este don del Santo Padre”; el director general del Insabi, Juan Antonio Ferrer, destinó los dispositivos a Querétaro. El pontífice donó 35 respiradores en total: cuatro a Haití, dos a República Dominicana, dos a Bolivia, cuatro a Brasil, tres a Colombia, dos a Ecuador, tres a Honduras, cuatro a Venezuela, dos a Camerún, dos a Zimbabwe, dos a Bangladesh, dos a Ucrania y tres a México, cuyo destino será el Hospital General de San Juan del Río. **DETIENEN A POLICÍAS DE EDMEX.** Que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río efectuaron un operativo en las proximidades del Barrio de la Cruz, donde se detectó a dos unidades policiales de un municipio del Estado de México, cuyos elementos dijeron que realizaban una diligencia, pero como no tenían documentos de colaboración que lo avalaran, ni la portación de armas de fuego en Querétaro, fueron detenidos. **AHÍ NOMÁS TRAS LOMITA...** Que nuestro vecino estado de Guanajuato es el más peligroso para la profesión de policía, aseguró Causa en Común: “En 2019, se contabilizaron al menos 76 policías asesinados, mientras que, en lo que va del presente año, suman 61, una quinta parte de los policías asesinados en todo el país”. Expuso que una revisión hemerográfica arrojó que en el primer semestre del año hubo -al menos- 200 eventos con alguno de estos criterios: homicidios de tres individuos o más, actos violentos contra personas vulnerables (defensores de derechos humanos, activistas, menores de edad, políticos, periodistas y funcionarios); o bien, “se provocó la muerte por laceración o maltrato extremo, feminicidio agravado, descuartizamiento, linchamiento, mutilación, tortura, esclavitud, violación agravada o profanación de cadáveres”. (CQRO)

FUEGO AMIGO / CON POLISH SALE

Anoche, tras intensas lluvias y fuertes vientos, el Aeropuerto Internacional de Querétaro reportó daños en algunas aeronaves, puertas de hangares, la caída de malla ciclónica y una avioneta volcada. Por ello, el AIQ canceló sus operaciones hasta nuevo aviso. Las afectaciones también pegaron en la zona metropolitana del estado. Protección Civil del estado activó sus protocolos. Atención especial recibió la zona entre El Marqués y Colón, donde hubo caída de árboles y espectaculares y daños en algunas viviendas. Se espera que hoy reanude operaciones el Aeropuerto. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

RENOVACIÓN EN PROCESO. Además de la serie de trabajos especiales por nuestro décimo aniversario, el apreciable lector notará algunos cambios en el periódico de este jueves, en tamaño y diseño, pensados para una mejor experiencia de lectura que esperamos sea de su agrado. Así PLAZA DE ARMAS se renueva y actualiza para los tiempos por venir. ¡Gracias, Querétaro! Agua de río, la mejor del Bajío. (PA 1)

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

DIEZ AÑOS DE INFORMAR A LOS QUERETANOS. Una década. Fue hace once años que compartí con mi familia y mis padres la idea de crear un periódico que llevara por nombre el que durante años utilicé para mi columna: PLAZA DE ARMAS, en el que pudiéramos imprimir los conocimientos que durante años aprendimos del oficio mi padre y este armero. El reto no era sencillo: Crear el mejor impreso del estado, con buenos contenidos, pero también con un diseño novedoso y amigable. Y claro, el tema económico. Fue entonces cuando decidimos iniciar con un sitio web cuyo costo fuera mucho menos alto y requiriera menos personal. Así, en enero de 2010 nació PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro, auspiciado por mi madre, Magdalena Ramírez y en el que participábamos mi esposa Alejandra Vilchis, mi hija Paulina Venegas y mi hermano René Venegas. Unos meses después se integraron Fernando Venegas y mi padre, Sergio Arturo Venegas Alarcón y Lucy y Armando Venegas Ramírez, Fernanda Venegas Vilchis y Mario Carranza Venegas. Ese fue el impulso necesario para preparar el nacimiento de El Periódico de Querétaro. Un multimedia familiar que el 16 de julio de 2010, replanteó el periodismo queretano en varios sentidos: Contenido: Pasamos de ser un periódico hecho a base de boletines, a crear una escuela de reporteros, fotógrafos, diseñadores y agentes de publicidad (todos con sueldo y prestaciones), que los medios tradicionales habían descuidado. Diseño: Se involucró en el diseño del periódico un personaje muy conocido por su trabajo en Expansión, Reforma, Milenio, Excelsior y otros medios, Ricardo Peña. Con él trabajé en varias ocasiones en la Ciudad de México. Él es uno de los elementos fundamentales en el nacimiento de PLAZA DE ARMAS y hoy, diez años después, también es el encargado del rediseño de nuestro periódico. Por estas páginas pasaron también buenos amigos y excelentes diseñadores, como Adriana Carrillo, Gabi Schmidt y Nadir Hussain. Fotografía: A la labor de Memo González, jefe de fotógrafos, se sumaron asesorías como las de Arturo Bermúdez, Pedro Valtierra y Daniel Aguilar, grandes maestros de la lente. Es decir, desde mi punto de vista, PLAZA DE ARMAS nació como un semillero en sus distintas artes que hoy nutre con sus cuadros a periódicos, medios electrónicos y portales de Querétaro. En estricto sentido, de no haber sido por el boicot ordenado desde las oficinas del actual gobernador, El Periódico de Querétaro habría creado más profesionales de la información como los que hoy vuelan alto. Pero eso es historia. No puedo dejar de mencionar que a su corta edad, este periódico ha logrado grandes nuestras exclusivas: El secuestro de Diego Fernández de Cevallos y la edición de última hora tras su liberación. La recaptura de El Chapo Guzmán y las fotos y videos que dimos en exclusiva y le dieron la vuelta al mundo a través de The New York Times, The Washington Post, The Wall Street Journal, O'Globo y París Match, entre otros. O el reportaje publicado aquí y en Reforma que devino en el cese del secretario del Trabajo de **Pancho Domínguez**, José Luis Aguilera por los presuntos cochupos recibidos de sindicalistas. El escándalo del empresario Antonio Rico Rico fue revelado en este periódico dos años antes de que detuvieran al abogado Juan Collado. Nuestras coberturas del cónclave para elegir a Francisco, o la beatificación y la canonización de Juan Pablo II, también marcaron la pauta para que otros medios locales iniciaran ese tipo de trabajos. Y así cientos de notas e investigaciones que, sumadas a suplementos como Contrafuego, Zona Vip, Medicina, Escuela, Rally, los anuarios y los mundiales, hacen de PLAZA DE ARMAS un referente no solo estatal, sino nacional y algunas veces internacional. Por eso es bueno hacer un corte en esta primera década del periódico que vino a romper la calma y la dinámica de gobiernos que exigen "crítica constructiva", o sea a favor. Este medio que hoy inicia su renovación para llevarle a usted todo lo que se viene en Querétaro, de cara a la elección de gobernador, alcaldes y congreso. Y en el inter, los escándalos que prometen destaparse desde la Fiscalía General de la República con el caso Lozoya -que hoy vuela a México- y los que se vayan acumulando en la Unidad de Inteligencia Financiera. Todo, contado con la experiencia de este equipo que se mantiene más comprometido que nunca con nuestros lectores. Claro, los de ahora no somos los mismos. Por eso ofrecemos este producto renovado que incluye el rediseño de nuestra web. Con un objetivo final: Que usted tenga los mejores contenidos con un rostro innovador y consolidado. Aquí seguimos y seguiremos. ¡Al pie del cañón! -

JUEVES 16 DE JULIO DE 2020

OÍDO EN EL 1810- Encuentro. Distanciados por la política, dos viejos amigos cenaron el lunes en Il Duomo. Distantes, **Mauricio Kuri** y Arturo Maximiliano García podrían reencontrarse en las boletas el 2021. Doy fe. - **¡AAPUNTEN!- Pandemia.** Querétaro enfrenta la peor crisis sanitaria de su historia y ya estamos rebasando los 400 muertos por Covid, colocándolos en el séptimo lugar nacional de letalidad, en solo tres meses. El primero fue el 14 de abril de este año. Los números rebasarán, lamentablemente, los de la fiebre española del siglo pasado. Somos nada. -**¡FUEGO!- Radio Fórmula.** Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, dijo ayer en el noticiario de Joaquín López Dóriga que defenderá hasta la tumba el derecho de los niños y adolescentes a ser educados y que la educación sea laica, con la rectoría del Estado Mexicano, en clara respuesta a la diputada queretana **Elsa Méndez** -ex panista y ahora del PES- que le llamó criminal en un delirante videomensaje. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL